

Motion déposée par l'élu d'opposition « Ensemble pour Emerainville »

Pour l'accueil de migrants sur notre commune.

Le terme "migrant" ne suffit désormais plus pour décrire l'horreur qui se déroule en mer Méditerranée. Il a évolué depuis ses définitions de dictionnaire, pour devenir un outil péjoratif qui déshumanise.

C'est un mot qui ôte la voix aux personnes qui souffrent.

(Al-Jazira 20/08/16, repris dans Le Monde du 25/08/16)

D'où viennent les migrants ?

ÉRYTHRÉE : ils fuient la dictature

Dans l'actualité, on parle peu de ce pays très pauvre. Il est dirigé depuis 22 ans par un dictateur, un homme qui exerce le pouvoir tout seul. Les habitants n'ont aucune liberté et vivent la peur au ventre. Beaucoup sont envoyés en prison du jour au lendemain. Plus de 360 000 Érythréens ont réussi à fuir leur pays, mais c'est très dangereux : la police a pour mission de tuer ceux qui partent et de punir leurs familles.

AFGHANISTAN : ils fuient les talibans

L'Afghanistan est un pays qui a déjà connu plusieurs guerres. Aujourd'hui, il est attaqué par les talibans, des religieux dangereux qui vivent dans le pays et veulent prendre le pouvoir. Beaucoup d'habitants sont blessés ou tués. Ils sont 2,6 millions à avoir quitté leur pays.

SYRIE : ils fuient la guerre

Les habitants de ce pays se font la guerre depuis plus de quatre ans. Au départ, le Président a été violent envers la population, et maintenant différents groupes de personnes se battent. Les combats sont terribles. La moitié de la population a dû quitter sa maison. Quatre millions de Syriens ont même fui leur pays. Le conflit a fait beaucoup de morts et de nombreux enfants ne peuvent plus aller à l'école.

Les dix principaux pays d'origine des primo-demandeurs d'asile dans l'UE, en milliers et en %, en 2015*

SYRIE	68,2	18,5 %
KOSOVO	58,5	15,9 %
AFGHANISTAN	37	10 %
ALBANIE	25,1	6,8 %
IRAK	19,1	5,2 %
PAKISTAN	12,4	3,4 %
ÉRYTHRÉE	11,3	3,1 %
SERBIE	11,1	3 %
UKRAINE	9,1	2,5 %
NIGERIA	8,5	2,3 %

* Entre janvier et fin mai

(Libération 13 nov 2015)

Cette motion fait appel à l'humanité de chacun de nous. Nous ne pouvons, nous ne voulons pas rester passifs devant cette vague de réfugiés. Il n'y a pas de position idéologique, politique ou moraliste à tenir, il nous faut avoir, nous tous Emerainvillois, une position humaine.

Portons-nous à leurs côtés, ils nous ressemblent, ils fuient la guerre comme nous le ferions à leur place.

Notre action sera notre fierté, notre solidarité, un exemple donné à nos enfants, un acte transgénérationnel.

Cette démarche ne sera pas facile, mais ensemble nous pouvons la mener à bien ; elle sera longue aussi.

Certains reviendront dans leur pays d'origine, d'autres s'intégreront dans notre commune.

Nous ne sommes pas naïfs, il y a des conditions minimales à rechercher, tolérance dans les quartiers, répartition sur la commune, coopération des acteurs municipaux et associatifs, coordination avec l'ensemble des services préfectoraux, etc. Notre commune est une petite ville de 8000 habitants, nous ne pourrons accueillir que de 3 à 6 familles, pour une action sérieuse et responsable.

Cette motion est un engagement pour lequel je ne mesurerai pas mes efforts. Même en cette période économiquement difficile, professionnels et bénévoles déplaceront des montagnes.

Je souhaite que soit mise en place une programmation de cette action, la mairie me semble être le lieu le plus propice pour cela.

Le monde ne sera pas détruit par ceux qui font le mal, mais par ceux qui les regardent sans rien faire.

Albert Einstein

Jacques Huleux conseiller municipal.